
                           Associazione Nazionale Notifiche Atti 

__________________________________________________________________________________________ 

Sede legale: Sede operativa:  Tel.: 049.685670 Fax : 049 8252139 
Via Carlo Ederle 34 Vicolo Quasimodo 34 Web: www.annamessi.it 
37126 VERONA 35020 ALBIGNASEGO PD Mail: info@annamessi.it 
C.F.: 93164240231 P.IVA: 03558920231 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:info@annamessi.it


04 maggio 2019                            Associazione Nazionale Notifiche Atti 

Pagina 2 

A seguito del regolare mandato alla carica di Presidente dell’Associazione A.N.N.A., il Sig. Tacchini Pietro ha 
riunito l’Assemblea Generale Ordinaria sabato 4 maggio 2019 alle ore 07:30 in prima convocazione ed alle ore 
9:30 in seconda convocazione, presso il Palazzo Accursio (Palazzo Comunale) Sala del Dentone (Piano terra) 
Piazza Maggiore 6 Bologna. 

Alle ore 7:30 la riunione viene aggiornata in seconda convocazione per mancanza del numero legale. 

Alle ore 10:05 il Presidente Sig. Pietro Tacchini fatta rilevare la regolarità della seduta, come da elenco sotto 
riportato, invita tutti i convenuti a discutere e deliberare in merito all’Ordine del Giorno. 

 

Viene nominato, ai sensi dell’art. 16 dello statuto, il Sig. Asirelli Corrado quale segretario. 

L’Assemblea Generale approva all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente apre l’Assembla Generale dell’Associazione ringraziando il Comune di Bologna per la 
concessione gratuita della Sala del Dentone del Palazzo Accursio (Palazzo Comunale) per la realizzazione di 
questa riunione istituzionale dell’Associazione.  

Iscritti 2019 Presenti Presenti su delega Totale Presenti % Presenti Non presenti

720 23 91 114 15,8% 606

Numero Cognome, Nome
Deleghe 

assegnate

Deleghe  

Previste
  

Deleghe da 

assegnare
   

1 Andreangeli Stefano 5 5   

2 Asirelli Corrado 5 5   

3 Baldoni Margherita 4 5 1

4 Beltrami Mauro 3 5 2

5 Berretta Andrea 4 5 1

6 Carollo Biagio 5 5   

7 Celi Monia 5 5   

8 Chiorboli Lorenzo 5 5

9 Demergasso Anna 5 5   

10 Durì Francesco 5 5   

11 Ettorre Leonardo 5 5   

12 Ferrucci Alberto 5 5   

13 Fontana Lazzaro 5 5   

14 Lucarni Antonella 5 5   

15 Menon Luciana 5 5   

16 Montanari Sandra 5 5   

17 Piccolo Franco 5 5

18 Ruffilli Christian 5 5   

19 Salustri Annunziata 1 5 4

20 Tacchini Pietro 5 5   

21 Tegazi Giorgio 4 5 1

22 Varutti Luca 5 5

23 Zoni Claudio 5 5   

Deleghe 

Assegnate
Totale deleghe 

Deleghe da 

assegnare

Totali 91 115 24

ASSEMBLEA GENERALE ORDINARIA

Elenco deleghe agli atti 
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Punto 1 dell’O.d.g.: Revoca Delega al Consiglio Generale per l'approvazione del bilancio consuntivo come 
da attribuzione delega A.G. del 06.05.2017 

Tacchini ricorda che il Consiglio generale era stato delegato all'approvazione del bilancio consuntivo e quindi 
chiede di votarne la revoca. La revoca è approvata all'unanimità. 

Tacchini informa che si deve poi ridare la delega al Consiglio come previsto dal 2° punto dell'ordine del 
giorno. 

Punto 2 dell’O.d.g.: Delega al Consiglio Generale per l'approvazione dei bilanci preventivi e consuntivi 
anni 2018, 2019, 2020 ai sensi dell’art. 16 dello Statuto 

La delega, messa in votazione, viene approvata all'unanimità. 

Punto 3 dell’O.d.g.: Approvazione del bilancio consuntivo anno 2018 

Tacchini inizia con la rivisitazione della vita dell'associazione e sottolinea che oggi ANNA dimostra di essere 
onesta, trasparente e leale in quanto nel bilancio viene riportato l'elenco analitico delle entrate ed uscite ed il 
bilancio è reso pubblico mediante l'inserimento nel sito web di ANNA, al contrario di quanto accade per altri 
che non pubblicano i loro bilanci. Tacchini continua dicendo che ANNA è diventata un punto di riferimento per 
la P.A. e che non dobbiamo deviare da questa strada in quanto è difficile acquisire la credibilità mentre invece 
è facile perderla. 

Tacchini ricorda che gli utili devono essere reinvestiti nell'associazione come prevede lo Statuto e che le 
entrate dell'associazione derivano unicamente dalle iscrizioni e dai corsi di formazione e che finora non abbiamo 
goduto di sponsorizzazioni. 

Riguardo le uscite Tacchini dice che sono principalmente legate all'assicurazione e che dall'anno venturo 
avremo solo SARA assicurazioni. 

Poi Tacchini prosegue dicendo che le altre uscite sono principalmente legate all'attività di formazione e alla 
convocazione degli organi dell'associazione e che i docenti sono integralmente spesati. 

Tacchini poi aggiunge che tra le voci di bilancio abbiamo le fatture non pagate e che con la fatturazione 
elettronica siamo in fase di transizione e questo può giustificare che i comuni non leggano attentamente le 
fatture e quindi che le contestino. 

Tacchini informa a tal proposito che se non viene indicato il codice univoco dell'ufficio la fattura viene 
respinta ma spesso tale codice non viene indicato. 

Riguardo le fatture non pagate del 2018 l'importo ammonta a € 5.564,00 e che fino al momento in cui si 
tiene l'assemblea le fatture non ancora pagate ammontano ad € 14.000 circa. 

Tacchini sottolinea poi che a volte si rende necessario ricorrere al decreto ingiuntivo e che tuttavia non 
conviene se il credito è inferiore ai € 250,00. 

Tacchini poi precisa che il bilancio consuntivo si chiude con utile di € 28.500 e che tale utile verrà investito 
soprattutto nelle regioni dove ANNA non è ancora presente. 

Il collega del comune di Taranto chiede come si organizzano i corsi e chi li propone. 

Durì poi si chiede se abbia senso organizzare corsi in perdita se non si hanno prospettive future di un serio 
sviluppo. 

Altri soci chiedono come possa accadere che alcuni corsi non vengano pagati. 

Tacchini dice che purtroppo al sud non abbiamo un grande seguito ma se rinunciamo a fare corsi al sud è 
perché non abbiamo punti di riferimento di rappresentanza del sud. 

Tacchini aggiunge che comunque ciò che conta alla fine è il numero degli associati. 

Poi il presidente ribadisce che ANNA è l'unica associazione che dà assistenza continua agli associati e ritiene 
che l'offerta dei servizi resi dovrebbe favorire l'iscrizione dei Messi Comunali.  

Il presidente informa poi che sta attivando degli incontri con varie istituzioni in ambito nazionale. 
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Tacchini invita poi ai presenti di fare proselitismo. 

Il socio Piccolo chiede poi al presidente notizie in merito al Testo Unico delle Notifiche e Tacchini aggiunge 
che sarà oggetto dei prossimi incontri accennati ma che poiché gli interessi sull'attività di notificazione sono 
notevoli sarà difficile ottenere il T.U.N.. 

Tacchini dice che l'amo è stato lanciato ed ora bisogna vedere se i pesci abboccano. 

La collega Baldoni illustra le indennità previste dal contratto e applicabili alla figura del Messo Comunale e 
tra le indennità previste cita quella sulle condizioni di lavoro, la quota a parte dei rimborsi sulle notifiche degli 
atti finanziari. In merito alle PEO poi informa che è possibile arrivare sino alla qualifica B8 che è remunerata più 
che la qualifica C1. 

Tacchini osserva poi che nei comuni piccoli c'è una grande difficoltà per quanto riguarda la contrattazione 
decentrata anche per mancanza di rappresentanti sindacali in loco per cui Tacchini intende richiedere negli 
incontri a livello nazionale che le facilitazioni applicabili alla figura del Messo Comunale siano già riconosciute a 
livello nazionale e nel contratto decentrato. 

Il collega Ferrucci riferisce che a Bologna i Messi Comunali hanno una indennità di € 200,00 per le funzioni 
di ufficiale giudiziario e indennità di disagio e aggiunge che anche i comuni ricchi non possono mettere soldi nel 
fondo per le progressioni. 

Tacchini poi chiede se ci sono altri interventi e non essendoci altre osservazioni pone ai voti il bilancio che è 
approvato all'unanimità. 

Punto 4. Approvazione del bilancio preventivo anno 2019 

Tacchini osserva che i bilanci preventivi dell'associazione sono basati sulla prudenza poiché teniamo conto 
delle disponibilità che abbiamo senza ipotecare il bilancio di ANNA e che il conto preventivo si basa più o meno 
sul bilancio del 2018. 

Poiché non ci sono osservazioni Tacchini mette ai voti il bilancio preventivo che viene approvato 
all'unanimità. 

Punto 5 dell’O.d.g.: Approvazione e ratifica adesioni all’Associazione; 

Tacchini illustra i grafici forniti ai presenti e fa notare che l'incremento annuale degli iscritti è molto limitato 
e che il 2018 si ferma a 768 iscrizioni invece delle 746 del 2017 

Tacchini osserva che abbiamo una riduzione dei nuovi iscritti dovuta in parte alle iscrizioni dei comuni che si 
iscrivono direttamente all'associazione invece di iscrivere i Messi Comunali e considerata la tendenza si 
dovranno ritoccare le quote di iscrizione degli enti anche considerato che altre associazioni hanno corsi di 
iscrizione più alti di quelli di ANNA. 

Tacchini prosegue illustrando il grafico delle iscrizioni negli anni e rileva che sono aumentate le iscrizioni dei 
comuni e che gli iscritti maschi sono in generale cresciuti rispetto alle femmine ed inoltre il pensionamento a 
quota 100 ha determinato un aumento dei Messi Comunali che vanno in pensione che non viene sostituito. 

Riguardo l'età degli iscritti Tacchini informa che la maggioranza degli associati è nella fascia di età tra i 50 e 
60 anni. 

Proseguendo nell'illustrazione dei grafici Tacchini osserva che ANNA cerca di essere presente in tutte le 
regioni d'Italia anche se in poche regioni non abbiamo soci. 

In particolare, si rileva che sono diminuiti considerevolmente gli iscritti della regione Puglia dovuto 
principalmente al fatto che i Messi Comunali non rinnovano l’iscrizione che era stata pagata attraverso la 
formazione. 

Dopo aver illustrato il grafico sull'andamento delle iscrizioni negli anni il presidente ribadisce come sia 
fondamentale fare proselitismo nei comuni limitrofi cercando di convincere i colleghi ad iscriversi e partecipare. 

Non essendo avanzate ulteriori osservazioni viene messo ai voti l'elenco degli iscritti che nel 2018 si chiude 
con 768 soci. 
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L'elenco viene approvato all'unanimità. 

Punto 6 dell’O.d.g.: Elezione dei Componenti il Consiglio Generale; 

Tacchini osserva che si cerca di fare in modo che il consiglio generale sia rappresentativo di tutte le regioni e 
pur tuttavia in alcune regioni non abbiamo alcun rappresentante come del resto risulta dallo stesso grafico 
denominato CONSIGLIO GENERALE. 

Il presidente allora informa che la consigliera Mara Mazzari del comune di Maserà di Padova è andata in 
pensione e si dimette dal consiglio generale. 

Il presidente quindi prosegue informando che ha contattato la collega Venturini Elisa, Messo Comunale della 
Federazione dei Comuni del Camposampierese (PD) e vicesegretario dell'ANCI del Veneto che ha accettato la 
nomina e che ci darà una mano grazie alle sue relazioni. 

Vengono messe in votazione prima le dimissioni di Mara Mazzari e poi la nomina di Venturini Elisa che 
vengono approvate entrambe all'unanimità. 

Di seguito si riportano i componenti degli organi citati:  

 

Punto 7 dell’O.d.g.: Attività associative;  

Poiché l'attività dell'associazione si basa soprattutto sulla formazione Tacchini osserva che il questionario di 
gradimento che viene distribuito ai partecipanti dei corsi testimonia in maniera favorevole l'apprezzamento 
degli stessi. 

Poi Tacchini osserva che a differenza di altre società di formazione non affittiamo una sala di albergo per 
l'organizzazione dei nostri corsi poiché coinvolgiamo l'ente ospitante chiedendo il patrocinio o la collaborazione 
e cerchiamo di coinvolgere il più possibile i Messi Comunali anche con lo scopo di fare capire che esistono anche 
i Messi Comunali ed in molti corsi intervengono anche i funzionari responsabili e così informiamo anche come 
deve essere redatto l'atto ai fini della notificazione. 

Tacchini dice anche che prevede di fare interventi mirati anche in quelle zone dove si opera solo in base alla 
prassi e senza dare importanza all'attività di notifica. Infatti, Tacchini prosegue osservando che non c'è un unico 
modus operandi nei comuni d'Italia e su ciò la stessa magistratura ha avuto una forte influenza poiché gli stessi 
orientamenti giurisprudenziali non sono uniformi. 

Accade per esempio che in alcuni comuni come Milano la notificazione sia affidata alla Polizia municipale e 
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a Milano le notifiche sono relate minime e insufficienti che tuttavia sono accettate dalle commissioni tributarie. 
E diventa difficile fare formazione là dove i Messi Comunali valutano con superficialità la notificazione. 

Inoltre, Tacchini lamenta il fatto che non si possano pubblicare i nominativi dei colleghi incappati nelle 
contestazioni sul loro operato per questioni di privacy che potrebbero invece essere di monito sulla delicatezza 
della funzione assegnata ai Messi Comunali. 

Facendo poi riferimento al grafico sull'attività di formazione Tacchini osserva come la media dei partecipanti 
ai corsi sia buona tenendo conto che la media dei partecipanti nei corsi di Lendinara, Rimini, Ancona e Cesena 
ci sono stati più di 40 partecipanti. 

Tacchini informa inoltre che devono ancora essere incassati € 13.890,00 per l'attività di formazione del 2019. 

Il presidente continua ricordando come funziona il regime fiscale applicato all'associazione che dovrà 
cambiare dopo le ultime modifiche che tuttavia non hanno ancora avuto effetto in quanto si è in attesa dei 
decreti attuativi. 

Tacchini invita i presenti ad avanzare osservazioni o commenti e la collega Baldoni chiede pertanto 
informazioni sui corsi annullati e il presidente informa che si tratta di corsi richiesti dai comuni ospitanti e che 
hanno declinato dopo invio del preventivo di spesa. 

Inoltre, la collega Baldoni chiede informazioni sul corso che si tiene ad Iglesias ritenendo che non produca 
risultati apprezzabili ed invita a valutare l'opportunità di organizzarvi il corso i prossimi anni visto il pregresso. 

Il collega Piccolo interviene rilevando che la location del corso andrebbe valutata attentamente in quanto la 
lontananza dal luogo dove il corso viene organizzato potrebbe disincentivare la partecipazione. 

Punto 8 dell’O.d.g.: Iniziative proselitismo Associazione; 

Tacchini informa che quando il nuovo sito di ANNA sarà operativo farà entrare l'associazione nei social e che 
già oggi su Facebook c'è una pagina di ANNA che pubblicizza i nostri corsi. 

Il collega Durì interviene ritenendo che la disponibilità a dare informazioni ai colleghi che ci contattano crei 
un aggancio per coinvolgere chi ci contatta a partecipare all'attività dell’associazione ritenendo che sia 
fondamentale il riferimento personale che si crea con i colleghi rilevando che per chi di fatto ha questa funzione 
favorisca l'iscrizione all'associazione. 

Durì osserva inoltre che a volte sono gli stessi Messi Comunali a non essere interessati ad approfondire la 
questione e quindi non si può far nulla e che comunque oggi l'affidabilità di ANNA fa la differenza.  

Durì non crede inoltre che possiamo contare su iniziative diverse da queste e che comunque ognuno di noi 
può diventare un punto di riferimento. 

La collega Baldoni prosegue osservando che è importante avere consapevolezza sui dati che ci consentono 
di avere un quadro chiaro ed inoltre concorda con Durì sul fatto che sono i rapporti personali che garantiscono 
che ANNA abbia più iscritti. 

Prosegue osservando che ANNA è rappresentata sia a livello nazionale sia con la partecipazione dal basso e 
che in questo campo siamo gli unici ad operare senza fini di lucro né si può dire che le altre società di formazione 
abbiano risultati migliori dei nostri. 

Riguardo i corsi gratuiti organizzati da ANUTEL si osserva che le quote di iscrizione a detta associazione sono 
molto alte e che si potrebbe pensare ad una formula di iscrizione ad ANNA con una formula aggiuntiva di 
partecipazione cioè un pacchetto che preveda una attività di formazione negli anni. 

Inoltre, rileva come spesso oggigiorno la notificazione venga esternalizzata poiché i Messi Comunali non 
vengono sostituiti e che si dovrebbe contrastare questo fenomeno anche se manca una norma che lo impedisca 
e pertanto ANNA dovrebbe prendere posizione contro l'esternalizzazione della funzione di Messo Comunale. 

Tacchini prosegue informando che ha ricevuto 4 richieste di organizzazione di corsi da grandi società private 
sulla notifica del processo verbale mediante Messi Comunali e mediante servizio postale e comunque si dice 
d'accordo sull'assunzione di una posizione sulla privatizzazione della figura del Messo Comunale.  

A tal proposito proporrebbe di sostenere solo la fusione dei comuni e le unioni di servizi piuttosto che la 
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creazione delle unioni in quanto costano meno e tuttavia molti politici non concorderebbero in quanto vogliono 
esternalizzare il servizio ai privati e inoltre gli interessi privati sarebbero enormi. 

Tacchini rileva inoltre che dopo il blocco alle assunzioni voluto dal ministro Brunetta non è stato più fatto 
nulla a favore delle assunzioni. 

A tal proposito quindi Tacchini ribadisce che ANNA farà sentire la sua posizione in questo senso mediante la 
pubblicazione di un comunicato sul sito web dell'associazione. 

Punto 9 dell’O.d.g.: Varie ed eventuali. 

Nessuno pone argomenti di cui trattare una discussione.  

Alle ore 13,00 il Presidente dichiara chiusa la seduta non avendo altri chiesto la parola. 

 

Bologna 04.05.2019 

 

Il Presidente Pietro Tacchini 

Il Segretario Asirelli Corrado  


